

Editorial

- 1 Editorial
Michael Krausz

Schwerpunktthema

- 2 Jenseits des Abstinenzparadigmas
– Ziele in der Suchttherapie
Daniel Meili, Susan Dober, Edgar Eyal
- 10 Von Verfolgung hin zu Betreuung: Bedeutungswandel schweizerischen Heroinkonsums in zeit- und lebensgeschichtlicher Perspektive
Hans-Peter von Aarburg, Michael Stauffacher
- 16 Was, wie erreichen und warum? Welche Paradigmen steuern die Suchttherapie der Zukunft?
M. Krausz

Kasuistik

- 21 Medikamentös gestützter Entzug bei einer Zolpidem-Abhängigkeit
Torsten Fink, Rüdiger Holzbach, Christian Haasen

Originalarbeiten

- 24 Dokumentation und Evaluation der „Weiterbildung zum Sozialtherapeuten klientenzentriert/gesprächspsychotherapeutisch orientiert“
Wolfgang Schulz
- 30 Evaluation des postgradualen Studiengangs „Master of Science (M. Sc.) in Addiction Prevention and Treatment“ – Suchthilfe als Studiengang zur Verbesserung der therapeutischen und wissenschaftlichen Kompetenz von Suchthilfemitarbeitern
Michael Klein, Tanja Hoff

Versorgung aktuell

- 37 Tiaprid in der Behandlung substanzbezogener Störungen
Ingo Schäfer, Falk Kiefer, Jens Reimer, Michael Krausz

Editorial

- 1 Editorial
Michael Krausz

Main Topics

- 2 Beyond Abstinence Paradigm – Goals in Drug Therapy
Daniel Meili, Susan Dober, Edgar Eyal
- 10 Changed Benefits and Harm of Heroin Use in Switzerland through a Policy Shift from Repression to Care
Hans-Peter von Aarburg, Michael Stauffacher
- 16 Treatment Goals and Pathways to them. What are the Future Paradigms in Addiction Treatment?
M. Krausz

Case Report

- 21 Drug Treatment of Withdrawal in Case of Zolpidem Dependence
Torsten Fink, Rüdiger Holzbach, Christian Haasen

Original Articles

- 24 Documentation and Evaluation of the „Advanced Training Course in Addiction Therapy Client-Centered oriented“
Wolfgang Schulz
- 30 Evaluation of the Postgraduate Course of Studies „Master of Science (M. Sc.) in Addiction Prevention and Treatment“ – Addiction Care as a Course of Studies for the Improvement of the Therapeutic and Scientific Competence of Employees in the Addiction Care
Michael Klein, Tanja Hoff

News from Addiction Treatment

- 37 Tiapride in the Treatment of Substance Use Disorders
Ingo Schäfer, Falk Kiefer, Jens Reimer, Michael Krausz